

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Metode penelitian merupakan suatu cara ilmiah untuk mendapatkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu.⁴⁴ Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, yaitu penelitian untuk mengeksplorasi dan memahami suatu gejala sentral.⁴⁵

Pendekatan kualitatif adalah jenis penelitian yang temuan-temuannya tidak diperoleh melalui prosedur statistika atau bentuk hitungan lainnya namun berdasarkan pemaparan data.⁴⁶

Metode yang digunakan untuk menganalisis poa Kerjasama pada Koperasi Tani Ternak Itik Mekar Jaya Desa Panumbangan Kabupaten Ciamis yakni dengan menggunakan metode deskriptif kualitatif. Pendekatan kualitatif yang peneliti lakukan untuk memperoleh hasil yang lebih mendalam, baik tentang ucapan, tulisan, perilaku, pola maupun proses operasional yang berjalan dalam usaha itu sendiri, hlm ini dapat diamati dari sudut pandang kelompok ternak (eksternal lembaga) maupun dari internal lembaga Koperasi Tani Ternak Itik Mekar Jaya.

⁴⁴Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2016), hlm. 2.

⁴⁵Conny R. Semiawan, *Metode Penelitian Kualitatif: Jenis, Karakteristik dan Keunggulannya*, (Jakarta: Grasindo, 2009), hlm. 7.

⁴⁶Eko Sugiarto, *Menyusun Skripsi Penelitian Kualitatif: Skripsi dan Tesis*, (Yogyakarta: Suaka Media 2015), hlm. 8.

B. Sumber Data

Dalam penelitian kualitatif, sampel sumber data dipilih secara *purposive* dan bersifat *snowball sampling*. Penentuan sampel sumber data pada skripsi masih bersifat sementara, dan akan berkembang kemudian setelah peneliti berada di lapangan. Pada tahap ini peneliti memilih orang yang memiliki *power* dan otoritas pada situasi dan obyek yang diteliti, sehingga data dan informasi yang didapatkan bisa lebih akurat serta jangkauannya bisa lebih luas.⁴⁷

Data primer untuk penelitian ini diperoleh dari fakta yang diungkapkan pihak dari Koperasi Tani Ternak Itik itu sendiri, yakni Sekertaris dari Koperasi Tani Ternak Itik Mekar Jaya Desa Panumbangan, dimana pihak tersebut adalah salah satu pihak yang menjalankan sistem kerjasama yang dilakukan perusahaan. Adapun data yang diambil berupa informasi-informasi mengenai bagaimana sistem perusahaan dalam menjalankan kerjasama pola inti plasma.

Data sekunder untuk penelitian ini berupa dokumen-dokumen bukti pendukung yang berkenaan dengan skema kerjasama di Koperasi Tani Ternak Itik Mekar Jaya itu sendiri, diantaranya skema umum perusahaan dalam *menjalankan pola kerjasama* yang dilakukan, dokumen sistem perjanjian kerjasama, dan dokumen pendukung lainnya yang dapat berkembang selama penelitian berlangsung.

⁴⁷ Sugiyono, *Metode Penelitian Bisnis*, (Bandung: Alfabeta, 2012), hlm. 488-489.

C. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian kualitatif, pengumpulan data dilakukan pada *natural setting* (kondisi yang alamiah), sumber data primer, dan teknik pengumpulan data lebih banyak pada observasi berperan serta (*participant observation*), wawancara semi-struktur (*semistructure interview*) dan dokumentasi.⁴⁸

Agar memperoleh hasil penelitian yang baik, diperlukan data-data yang valid dan reliable. Dengan demikian analisis data yang dilakukan tidak menyimpang dari tujuan penelitian yang telah ditetapkan. Pada penelitian ini penulis menggunakan teknik-teknik sebagai berikut:

1. Observasi

Observasi merupakan pengamatan yang dilakukan pada penelitian tidak terbatas pada orang, tetapi juga objek-objek alam yang lain untuk mendapatkan informasi tentang fenomena yang diinginkan.⁴⁹

Penelitian menggunakan metode observasi untuk mengetahui secara langsung apa yang terdapat di lapangan tentang bagaimana kerjasama inti plasma antara peternak itik dengan Koperasi Tani Ternak Itik Mekar Desa Panumbangan.

⁴⁸Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2017), hlm. 225.

⁴⁹*Ibid*, hlm. 235.

2. Wawancara

Teknik ini merupakan suatu cara untuk memperoleh data dengan jalan mengadakan wawancara atau tanya jawab langsung dengan responden atau informan. Jenis wawancara ini sudah termasuk dalam kategori *in depth interview*, dimana dalam pelaksanaannya lebih bebas dibandingkan dengan wawancara terstruktur. Tujuan dari jenis wawancara ini adalah untuk menemukan permasalahan secara lebih terbuka, dimana pihak yang diajak wawancara diminta pendapat, dan ide-idenya.⁵⁰

Dalam penelitian ini peneliti melakukan wawancara dengan pihak yang berkaitan yaitu Sekertaris Koperasi Tani Ternak Itik Mekar Jaya (Bapak Asep Edi Hidayat) dan Kelompok Peternak Kecamatan Panumbangan yang diwakili Bapak Hidayat.

3. Dokumentasi

Teknik pengumpulan data dengan melihat dan mempelajari dokumen dokumen dan bahan-bahan yang ada kaitannya dengan masalah penelitian. Adapun data-data yang peneliti pelajari adalah berbagai data sekunder yang memuat informasi tertentu yang bersumber dokumen dokumen tertulis seperti surat-surat, laporan kegiatan, berita acara dokumen tertulis, serta dokumen yang berupa foto-foto yang terkait dengan kegiatan.

⁵⁰*Ibid*, hlm. 233.

D. Instrumen Penelitian

Instrumen penelitian yaitu peneliti sendiri dengan menggunakan pedoman wawancara yang sebelumnya telah disusun oleh peneliti untuk mendapatkan informasi yang dibutuhkan. Dalam penelitian ini peneliti melakukan wawancara dengan pihak yang berkaitan yaitu:

1. Sekertaris Koperasi Tani Ternak Itik Mekar Jaya Kecamatan Panumbangan.
2. Kelompok peternak itik wilayah Kecamatan Panumbangan

E. Uji kredibilitas Data

Untuk memastikan keabsahan data yang diperoleh, maka peneliti menggunakan metode uji kredibilitas dengan cara menggunakan teknik triangulasi dan bahan refrensi.

Dalam uji kredibilitas data atau hasil kepercayaan peneliti terhadap hasil penelitian kualitatif maka penelti menggunakan teknik pengumpulan data triangulasi sumber yakni menggabungkan dari berbagai sumber data yang telah didapatkan, setelah itu dikaji secara lebih dalam untuk mendapatkan hasil yang lebih berkualitas. Selain itu peneliti bisa secara langsung melakukan uji kredibilitas data dengan teknik pengumpulan data dan berbagai sumber data.

Peneliti menggunakan Teknik pengumpulan data yang berbeda-beda agar mendapat informasi yang lebih luas dan mendalam dari sumber

data yang sama yakni Koperasi Tani Ternak Itik Mekar Jaya. Peneliti menggunakan wawancara mendalam, observasi serta dokumentasi untuk sumber data yang sama secara serempak.

Yang dimaksud menggunakan bahan referensi yakni adanya pendukung untuk membuktikan data yang ditemukan oleh peneliti⁵¹. Dalam hlm ini, penulis akan mendokumentasikan seluruh proses pengumpulan data dari mulai kegiatan wawancara, dan dokumen-dokumen yang didapat sebagai referensi dan bukti untuk memperkuat data salah satunya adalah rekaman wawancara.

F. Teknik Analisis Data

Teknik analisa data pada penelitian ini menggunakan Teknik miles dan Huberman. Miles dan Huberman (1984) mengemukakan bahwa aktivitas dalam analisis data kualitatif dilakukan secara interaktif dan berlangsung secara terus menerus sampai tuntas, sehingga datanya sudah jenuh. Aktivitas dalam analisis data yaitu *data reduction*, *data display*, dan *conclusion drawing/verification*⁵².

Data reduction atau mereduksi data berarti merangkum, memilih hlm-hlm yang pokok, memfokuskan pada hlm-hlm yang penting, dicari tema dan polanya⁵³. Hal ini dilakukan untuk memperoleh data-data penting bagi penelitian dari informasi-informasi yang didapat dalam teknik

⁵¹ *Ibid*, hlm. 275.

⁵² *Ibid*, hlm.246.

⁵³ *Ibid*, hlm.247.

pengumpulan data yang digunakan (wawancara dan dokumentasi) yang cenderung bersifat abstrak.

Pada tahap *data display* atau penyajian data, data yang telah direduksi disajikan secara lebih sistematis. Sehingga penulis mempunyai gambaran yang lebih jelas mengenai bagaimana kegiatan pola kerjasama pada usaha tersebut.

Lalu pada tahap verifikasi, penulis menganalisa pada setiap tahapan ataupun alur dari kerjasama bisnis yang dijalankan berdasarkan dari data yang telah disajikan, kemudian menarik kesimpulan mengenai mekanisme kerjasama dan keseuaiannya dengan asas-asas kemitraan

G. Waktu dan Tempat Penelitian

1. Waktu Penelitian

Adapun waktu penelitian dilaksanakan selama 6 bulan terhitung dari bulan Januari 2019 sampai dengan bulan April 2019.

Untuk lebih jelasnya dapat dilihat sebagai berikut:

Tabel 3.1
Waktu Penelitian

No	Kegiatan	Tahun/Bulan						
		2020						
		Jan	Feb	Mar	Apr	Mei	Jun	Sept
1	Penyusunan Usulan Penelitian							
2	Usulan Penelitian							
3	Seminar Usulan Penelitian							

4	Pelaksanaan: a. Pengumpulan Data b. Pengolahan Data c. Penganalisaan Data							
5	Pelaporan: a. Penyusunan Laporan b. Laporan Hasil Skripsi							
6	Sidang Skripsi							

2. Tempat Penelitian

Penelitian ini dilakukan pada Koperasi Tani Ternak Itik Desa Panumbangan. Koperasi Tani Ternak Itik merupakan usaha yang bergerak dibidang agribisnis dimana Koperasi Tani Ternak Itik ini menjembatani antara para petani untuk bisa mendapatkan informasi ataupun memperoleh pasar atas produk ternak yang dihasilkan.